

NUESTRA ACTITUD

En defensa del Parlamento y del sufragio universal

Nosotros hemos sido quienes hemos combatido arduosamente el procedimiento electoral que empleaban los antiguos políticos para hacer triunfar los candidatos previamente encasillados por el ministerio de la Gobernación.

Y en nuestras críticas contra los partidos y los Gobiernos que éstos formaban y que así procedían, decíamos que los Parlamentos así formados no representaban, no podían representar, la opinión del país. Por eso, al defender ahora el Parlamento y el sufragio universal de los ataques que les dirigen sus adversarios, demostramos ser consecuentes con nuestra conducta de siempre.

Pero el hecho de que hayamos dicho siempre que esos Parlamentos así formados no representaban la opinión del país, no significaba, ni mucho menos, que en dichos Parlamentos no hubiese una parte de opinión legítimamente representada. Había unas minorías que representaban el sentimiento vivo de la ciudadanía urbana, en donde el encasillamiento no podía ejercer su repugnante y nefasta influencia, que daban autoridad y prestigio a la institución y al país.

Estas minorías, en las que ha figurado en primer lugar la socialista desde el año 1910, han hecho una brillante labor de crítica depuradora de las corrupciones políticas que venían deshonrando al país. Y si su influencia no fué suficiente a impedir que tales hechos se realizaran, no se puede negar que gracias a su actuación ha podido el país adquirir conciencia clara de la conducta política que seguran los hombres que lo gobernaban y el grave daño que le estaban causando.

Por eso la conciencia nacional recibe con beneplácito todo aquello que vaya contra los procedimientos que los viejos políticos empleaban para formar los Parlamentos; pero no recibe con la misma complacencia los ataques que se dirigen tanto al Parlamento como al sufragio universal.

Ya no hay nadie que dude, no ya de la necesidad, sino de la conveniencia, de incorporar a la administración pública al pueblo. Derechas e izquierdas coinciden en esto. ¿Y qué procedimiento ha de seguirse para ello? Hasta ahora no se ha descubierto otro que el del sufragio

universal. El sufragio universal rectamente aplicado.

Algunas veces lo hemos dicho ya, y conviene repetirlo: en nuestro país se aceptó el sistema democrático del sufragio universal para luego burlarlo. El propio Cánovas del Castillo, que era un enemigo del sufragio, al aceptarlo dijo: «Yo lo acepto, porque estoy convencido de que quien tenga el ministerio de la Gobernación en su mano tendrá también el sufragio.»

No cabe una manifestación más clara y más contundente del propósito de burlar la voluntad popular por los procedimientos que fueron. Y que los partidos de turno no han reparado en medios para ello, es una cosa sobradamente conocida.

Por eso, a nuestro juicio, lo que procedía hacer en este período que llamamos de renovación social, no es suprimir el Parlamento y el sufragio, sino los procedimientos nefastos que al aplicarlo se empleaban.

Y este convencimiento, que vive con fuerza en nuestra conciencia, nos traza la conducta que venimos siguiendo en todo el período de dictadura militar, primero, y de dictadura civil, después, por que está pasando nuestro país.

Bien quisieramos que esta conducta nuestra fuese serenamente analizada y juzgada. Al juzgarla con imparcialidad se puede compartirla o no: en esto hay libertad absoluta para todo el mundo; lo que no es lícito es motejarla dando a entender que es contraria a los intereses del país, o que la dicta el apasionamiento político.

No, esta conducta es producto de un hondo convencimiento; creemos que así servimos mejor a los intereses de nuestro país; que colaboramos eficazmente a su elevación moral y a la formación de su conciencia ciudadana. Si nos apartáramos de ella seríamos inconsecuentes, faltaríamos a nuestros deberes ciudadanos y causaríamos grave daño al interés general, en cuya defensa hemos gastado lo mejor de nuestros entusiasmos.

Por eso, quienes nos juzgan apasionados en política, porque no aceptamos más mandatos que aquellos que nos confiere la masa ciudadana, o desconocen nuestra manera de ser, o nos juzgan con apasionamiento, cayendo en la misma falta que se nos achaca.

cuación rápida del carbón que se ha extraído; la coordinación estrecha entre los servicios del interior y del exterior, y una mejor utilización de la mano de obra.

Hace constar que la situación desfavorable de los mineros franceses es debida en gran parte a la mala voluntad de las Compañías, que, a pesar de las ganancias realizadas durante los años de prosperidad excepcional, no han hecho el esfuerzo necesario para adaptar y organizar sus explotaciones a fin de hacer frente a las nuevas condiciones del mercado carbonero internacional.

Todo lo que buscan es aumentar el rendimiento por procedimientos de disciplina forzada, medios de intimidación y vejaciones, mientras que dan prueba de negligencia en lo concerniente a la seguridad de los mineros, a pesar de que ya ha habido grandes accidentes.

En una resolución adoptada sobre este punto, los trabajadores del subsuelo reclaman medidas de protección y una racionalización sistemática y racional de las explotaciones mineras.

El Estatuto de Prensa y la previa censura

De un artículo del jefe del Gobierno, publicado ayer en «A. B. C.», recordemos los conceptos siguientes:

«Claro es que, a mi juicio, es mal de carácter general, contrario a una buena gobernanza, la discusión libre, desordenada, no siempre capaz y muchas veces inspirada por la pasión, a la que la Prensa se entrega dando de así se le consente. Por eso el régimen que me ha tocado presidir ha juzgado y sigue juzgando indispensable el mantenimiento de la previa censura, sin la cual ni uno solo de los que gobernamos hubiéramos tenido nervios para sufrir las campañas que, acudiendo a todos los medios, se hubieran hecho contra nosotros, y más aún la inconsciente impresionabilidad con que la opinión pública las suele acoger. Por eso también hemos de estudiar a tiempo y con calma el Estatuto de Prensa, que pueda precevar al país y a ella misma de tales daños y conceptos derivados, porque el punto de vista a mantener principalmente en este asunto no está en castigar faltas o delitos, sino en prevenirlos, ya que sus consecuencias son de carácter tan inmediato, extenso, irremediable y grave.»

Premio a un aviador japonés

TOKIO, 27.—El millonario Kujimiro Taki, diputado por Kobe, ha ofrecido el premio de 100.000 yens (más de 350.000 pesetas) al primer aviador japonés que atravesase, en 1928, el Pacífico sobre un aparato construido en el Japón.

La situación política en Rumania

Se ejerce una censura durísima. BELGRADO, 27.—Se reciben noticias de Bucarest, según las cuales la situación de Rumania es muy delicada.

Los edificios públicos son custodiados por fuertes contingentes de tropas.

Se ejerce una durísima censura, y han sido cortadas las comunicaciones con el exterior.

Gran número de tropas han ocupado la Besarabia.

Noticias recibidas de Temesvar dan cuenta de que el Gabinete rumano tiene intención de detener al señor Maniu, jefe del partido nacional campesino.—Francia.

La señora Lupescu maniobra.

BUCAREST, 27.—La prensa rumana afirma que en el registro practicado por la policía en el domicilio de la señora Lupescu ha sido encontrada una carta de ésta, dirigida a su madre, en la que afirma que su separación del príncipe Carlos es meramente formal y con miras políticas.

Noticias recibidas de Temesvar dan cuenta de que el Gabinete rumano tiene intención de detener al señor Maniu, jefe del partido nacional campesino.—Francia.

Se incautan de una carta del príncipe Carlos.

BUCAREST, 27.—Las autoridades se han incautado, en el domicilio del señor Mainolesco, de una carta del príncipe Carlos, en la que pretende entablar polémica con el señor Bratianu.

La proclama que fué ocupada al detenido es la misma que el príncipe dirigió a sus partidarios a raíz de la muerte del rey Fernando.—Francia.

Una clave que servirá para varias cosas.

BUCAREST, 27.—Se asegura que la señora Mainolesco posee una clave con la que el príncipe Carlos se comunicaba con sus partidarios.

Otra clave distinta le fué ocupada al señor Mainolesco.

Las autoridades realizan activas pesquisas para la detención de algunos importantes miembros del partido nacional campesino, y esperan que con las claves ocupadas podrán descubrirse importantes secretos.

El Gobierno se obstina en declarar que no se han adoptado medidas de orden, extraordinarias, tomándose únicamente la precaución de evitar que se propaguen noticias que pudiesen ser perjudiciales para el Gobierno.—Francia.

Se desmiente que la reina de Rumania haya huido.

BUCAREST, 27.—Se desmiente que la reina de Rumania haya huido de esta ciudad, donde la tranquilidad es completa.

Los campesinos, contra el Gobierno.

LONDRES, 27.—Comunican de Bucarest que el partido nacional campesino, que, como es sabido, reconoce al príncipe Carlos como heredero del trono, ha lanzado un manifiesto en el que se dice que Rumania atraviesa un período revolucionario debido a la actuación del Gobierno y a las desenfrenadas pasiones de los políticos que detentan el Poder.—Francia.

Efemérides

Locke

28 de octubre de 1704. Muere en Oates el filósofo Juan Locke, que había nacido en 1632 en Wrington (Inglaterra). Sus dotes de inteligencia movieron al ministro Ashle Cooper a encargarse de la educación de su hijo, y luego la relación de sus constituciones de la Carolina. En 1672 fué nombrado secretario de las presentaciones a los beneficios. Desterrado a Holanda su protector en el mismo año, marchó con él, no regresando a Inglaterra hasta después de la revolución de 1688, en la que ocupó algunos cargos administrativos, logrando por su austeridad ser llamado «el prudente». Fué un ardiente defensor de la razón y de la justicia, y se le considera como un teorista del liberalismo. De entre las obras que escribió sobresale la titulada Ensayo sobre el entendimiento humano, publicada en 1690, y en la que estudia el origen de nuestros conocimientos. Dejó además unas Memorias históricas. Pensamientos sobre la educación de los niños, y algunos otros escritos.



Locke

mo año, marchó con él, no regresando a Inglaterra hasta después de la revolución de 1688, en la que ocupó algunos cargos administrativos, logrando por su austeridad ser llamado «el prudente». Fué un ardiente defensor de la razón y de la justicia, y se le considera como un teorista del liberalismo. De entre las obras que escribió sobresale la titulada Ensayo sobre el entendimiento humano, publicada en 1690, y en la que estudia el origen de nuestros conocimientos. Dejó además unas Memorias históricas. Pensamientos sobre la educación de los niños, y algunos otros escritos.

Las Jornadas Médicas

En los días 18 al 23 del corriente se han celebrado en Madrid las Jornadas Médicas, a las cuales fueron invitados los más reputados médicos nacionales y extranjeros.

Con gran entusiasmo han acudido al llamamiento las figuras más salientes de la Medicina, tanto de Europa como de América, y es un deber de buen español agradecerles que han tenido que realizar dejando todas sus obligaciones para corresponder a la invitación hecha por el profesorado español; orgullosos, pues, puede sentirse la clase médica por haber tenido entre sus huéspedes a personalidades tan ilustres.

También la representación de la clase médica de provincias ha sido muy nutrida y de la más elevada talla científica.

La labor desplegada en Madrid estas Jornadas ha sido verdaderamente extraordinaria, pues la cantidad de conferencias, sesiones prácticas, visitas a Institutos, hospitales, laboratorios, sanatorios, tanto oficiales como particulares, ha sido tan numerosa y variada, que aquel médico que le haya interesado un asunto científico, doctrinal o práctico, ha tenido su representación o representaciones con la máxima autoridad en la materia a tratar.

Se han dado interesantísimas conferencias, a cargo de médicos españoles y extranjeros, sobre temas que más palpan y preocupan a la clase médica mundial, siendo entre ellas interesantísimas las que han dado los doctores Aarhous, sobre «El problema de la moratosis, desde el punto de vista médico general»; el doctor Lozano, sobre «Cirugía del sistema nervioso»; el doctor López Albo, sobre «El estudio clínico y del líquido céfalorraquídeo de la neuraxitis diseminada en placas»; el profesor Gaspari, sobre «Los nuevos problemas en la investigación del cáncer», y el profesor Sheehan, sobre «Cirugía plástica».

Se ha trabajado en los laboratorios de fisiología, anatomía patológica, terapéutica y medicina legal, dando a conocer los últimos progresos en dichas materias, y en todos los hospitales y clínicas particulares se han dado conferencias prácticas y se han efectuado amplias sesiones operatorias por cirujanos españoles y extranjeros, quedando demostrado el nivel científico y cultural de todas las eminentes que han tomado parte, no citando nombres porque todos en general, y cada uno en particular, han hecho y dado por la ciencia y arte de curar el máximo de esfuerzo, demostrando la actividad, el cariño y las horas de trabajo y desvelos que representa la labor realizada, y todo ello en pro y para bien de nuestros semejantes.

El Comité organizador, una vez terminada la labor científica, ha procurado hacer todo lo más agradable posible la estancia de nuestros ilustres compañeros de provincias y extranjeros, celebrando

una función de gala en el teatro de la Zarzuela, recepción en el Ayuntamiento, banquete de despedida, con asistencia de las autoridades, y una jira artística a la ciudad de Toledo, dando con esto por terminadas las Jornadas Médicas.

Para concluir, diré que ha sido un acierto de la clase médica madrileña, pues tanto en lo que ha representado valor científico, como en lo concerniente a organización y disciplina, ha sido verdaderamente admirable, siendo de desear que estas Jornadas se repitan para el mayor engrandecimiento de la ciencia médica.

Ramón GALLASTEQUI
Octubre 1927.

La carestía de las subsistencias en París

PARIS, 27.—«L'Echo» de París se ocupa de la carestía de la vida en la ciudad, que contrasta con la disminución de los principales artículos en las provincias, afirmando que en el Consejo de ministros que se celebrará hoy se tratará de los beneficios ilícitos que obtienen los carniceros; a cuyo efecto se pondrá en práctica la ley votada en tiempos del presidente Richard, y que había dejado de cumplirse debido a la presión de algunos diputados, que, bajo el pretexto de que impedía la libertad de comercio, coadyuvaban a la labor criminal de algunos especuladores.—Francia.

Rusia estará representada en la reunión de Desarme

LONDRES, 27.—Según informes remitidos por el corresponsal del «Daily Mail» en Moscú, es probable que Rusia se haga representar en la próxima reunión de la Comisión del Desarme, que tendrá efecto el próximo día 1.º de noviembre, por la Oficina de la Sociedad de Naciones.

La contestación que primeramente dio Rusia a la invitación hecha por la Sociedad de Naciones fué en términos de gran insolencia; pero posteriormente la prensa oficial ha recibido órdenes de preparar al pueblo para una posible actuación en la Sociedad de Naciones.—Francia.

La situación en las minas

Instrucciones del jefe del Gobierno al gobernador de Oviedo

En la Oficina de Información y Censura facilitaron ayer copia del telegrama dirigido por el presidente del Consejo al gobernador civil de Oviedo. Dice así:

«Como consecuencia de su informe telefónico, sírvase tomar las medidas conducentes a evitar toda propaganda oral o escrita tendiente a predicar o preparar la huelga o su generalización, ordenando detenciones o destierros que juzgue necesarios para precaver tranquilidad pública y libertad de trabajo, principios cuya defensa bien merece determinaciones que sustenten de garantías hacen legales. Para los promovedores, aparte las medidas gubernativas, proponga multas de carácter especial, y no permita que Prensa ni Círculos colaboren con sus actitudes a complicar un estado de cosas que interesa por el momento más que a nadie a los propios obreros, que, desgraciadamente, no están en condiciones económicas de sufrir el paro. Gobierno está muy tranquilo de que no cesar en la adopción de medidas que conduzcan al equilibrio en el problema del carbón para no arruinar esa comarca ni ver privados de sustento a sus hombres trabajadores y sus familias, y por eso no se parará ante ninguna medida en evitación de dificultades capciosas, seguro de servir así al supremo interés patrio y velar por la libertad de trabajo de los que lo deseen y tengan juicio suficiente para comprender que las dificultades actuales no son imputables a él. Todo bienestar posible no parará al paro los obreros; pero todo rigor lo encuentra Gobierno justificado para los que lo comprometan con sus actitudes, y más para los que, ajenos al problema y movidos por las veleidades de la política, lo enturbien o compliquen.—Primo de Rivera.»

La Internacional de Mineros

Se ha reunido en Varsovia el Comité de la Internacional Minera, concurriendo: Quimín y Vigne, de Francia; Berger y Lambert, de Alemania; Jarolim y Brezik, de Checoslovaquia; Stancysky y Paroque, de Polonia; Dejardin y Lombard, de Bélgica; y Delattre, secretario internacional.

Las demás Secciones internacionales se han excusado.

El señor Pribanz, enviado por la Oficina Internacional del Trabajo, expuso el estado actual de la encuesta. A fin de que los obreros interesados puedan consultar las cifras que contiene la Memoria, se aplazará su publicación hasta después de la próxima reunión del Comité.

El secretario expone lo que existe en diversos países sobre pensiones a los mineros y socorro de paro forzoso. Este se halla establecido en la mayoría de los países.

EL NAUFRAGIO DEL «PRINCESA MAFALDA»

Dramáticas escenas durante los trabajos de salvamento

Relato de un pasajero.

LONDRES, 27.—Por los relatos de uno de los pasajeros salvados del naufragio del «Princesa Mafalda» se conocen nuevos detalles de la catástrofe.

Dicho pasajero manifestó que cuando el buque se hallaba a 130 millas de Río de Janeiro, y los pasajeros se disponían para abandonar el buque, ocurrió la catástrofe. Eran en aquel momento las 10 h. 15 m.

El barco sufrió una enorme sacudida de proa a popa, estallando inmediatamente después una de las calderas. Lo que ocurrió luego es difícil de describir. Los pasajeros, locos de terror, se precipitaban al puente, presintiendo ocupar en tropel las embarcaciones de salvamento.

En aquellos trágicos instantes, la tripulación, con extraordinaria serenidad, supo sobreponerse a la catástrofe y ordenar debidamente la evacuación del buque siniestrado. A esto es debido que el número de víctimas no sea mayor.

En las cuatro horas que mediaron entre la primera sacudida del buque y el hundimiento total de éste, se aproximaron al lugar de la catástrofe diversos barcos, a cuyo bordo fueron recogidos los supervivientes del naufragio.

Los naufragos llegados a Bahía ensalzan el heroísmo de las tripulaciones del «Empire», «Star», «Formose» y «Athena», que con riesgo de su vida lograron salvar a muchos naufragos.

Existe hasta ahora gran confusión acerca del número de víctimas, pues aún faltan por llegar a los puertos algunos buques conduciendo supervivientes. No obstante, se cree que el número de desaparecidos no sobrepasará la cifra de cien.—Francia.

Las causas del naufragio.

RIO DE JANEIRO, 27.—El vapor francés «Formose» anuncia que se han salvado casi totalmente los naufragos del «Princesa Mafalda».

La mayoría de los desaparecidos pertenecen al personal de carboneras y máquinas, que fueron heridos o muertos cuando estallaron las calderas.

El naufragio fué originado por la rotura del árbol propulsor, que permitió la entrada de agua en el departamento de máquinas.

El capitán puso inmediatamente proa a la costa próxima, navegando rápidamente mientras lanzaba peticiones de auxilio.

Poco después de inundarse las calderas sobrevino la explosión, y el buque comenzó a hundirse.

Acusaciones contra el capitán del buque.

RIO DE JANEIRO, 27.—Telegrafían de Bahía que algunos marineros y tripulantes del «Princesa Mafalda» acusan al comandante del buque de haber ordenado el lanzamiento de los botes de salvamento demasiado tarde; lo que ocasionó más víctimas.

Los pasajeros coinciden en afirmar que el buque tardó en hundirse más de tres horas.—Francia.

El «Princesa Mafalda» estaba asegurado.

LONDRES, 27.—La pérdida del «Princesa Mafalda» afecta al mercado inglés de valores, pues entre otros se figura con 90.000 libras esterlinas en el Lloyd inglés.—Argos.

Naufragos salvados por un vapor francés.

LONDRES, 27.—Dicen de Bahía que ha llegado el vapor francés «Mosselle» conduciendo a 30 pasajeros y 12 tripulantes del «Princesa Mafalda».—Argos.

No se encuentra al capitán del «Mafalda».

RIO DE JANEIRO, 27.—Los telegramas de Bahía, dando cuenta de las manifestaciones que han hecho algunos supervivientes de la catástrofe, acusan al capitán del «Princesa Mafalda» por lo tarde que ordenó las maniobras de salvamento.

También dicen los despachos que el capitán permaneció en su puesto hasta última hora, y que se cree que se haya perdido, pues cuantos trabajos se han realizado para encontrarlo han sido infructuosos.—Argos.

Más pasajeros salvados.

RIO DE JANEIRO, 27.—La Agencia en ésta de la Compañía de Navegación Italiana ha recibido del buque inglés «Atania» el siguiente radio:

«Llevamos a bordo cuatro oficiales, 382 pasajeros y 145 tripulantes del «Princesa Mafalda».—Argos.

Relato interesante.

RIO DE JANEIRO, 27.—Una comunicación oficial del embajador de Italia en esta capital da como desaparecidas 68 personas de las que iban a bordo del «Princesa Mafalda».

El crucero brasileño «Río Grande do Sul», que partió a toda máquina para el lugar del suceso, por orden del Gobierno, al conocerse la catástrofe marítima, llegó al sitio del siniestro, desde donde radiotelegrafó inmediatamente numerosos detalles, confirmando por ellos que el choque se produjo exactamente a las 21 horas contra los arrecifes Abrolhes, agravando la situación del trasatlántico italiano la explosión de las calderas, provocada por la entrada del agua por la enorme brecha que se abrió en el casco del buque.

Novetientos cincuenta pasajeros y 250 hombres de la tripulación, que fueron salvados, llegaron hoy a Río de Janeiro. Refieren escenas verdaderamente trágicas. Dicen que al sorprender el choque a los pasajeros corrieron éstos locos por los camarotes, apoderándose de las salvavidas y arrojándose a las manos unas a otras en lucha titánica.

Desde los primeros momentos, muchos se arrojaron al agua sin saber nadar; otros se arrojaban sobre los botes, disputándose un lugar en ellos.

Los botes que pudieron arrojar al agua llevaban tal exceso de personas, que casi rozaban las bordas con el agua.

El capitán y los oficiales tuvieron que hacer uso de los revólveres para calmar la excitación de muchos pasajeros, entre ellos no pocas mujeres y niños que se entregaban a actos de desesperación y demencia.

Muchos de los que se arrojaron al agua con salvavidas pudieron mantenerse a flote hasta que llegaron los primeros auxilios; pero otros perdieron los útiles de salvamento y perecieron.

La provincial llegada de los buques que han intervenido en el salvamento concurrió la angustiosa situación de los pasajeros del «Princesa Mafalda».

El Gobierno ha ordenado que ondee la bandera brasileña enlutada en los edificios públicos.

El presidente, Washington Luis, ha enviado un representante al embajador de Italia para darle el pésame en nombre del pueblo brasileño.—Agencia Americana.

Noticias oñofales.

El ministro de España en Río de Janeiro ha comunicado al ministerio de Estado que, según las últimas noticias oficiales, ascienden a 66 los desaparecidos en el hundimiento del vapor italiano «Princesa Mafalda».

Añade que parece que la mayoría de las víctimas pertenecían al personal de calderas.

Se ha convenido en que el pasaje de segunda y tercera clase desembarcado pase a la Hospedería de Euzeración de la isla de Flores.

Para atender a este pasaje, el ministro de España, de acuerdo con el consul italiano, ha ordenado al Consulado que se preste a los naufragos todo el apoyo necesario.

Los socialistas protestan contra la política de terror de Lituania

DANZIG, 27.—Anuncian de Kowno que el partido socialdemócrata de Lituania ha formulado una protesta contra la política de terror seguida por Waldemara, quien ha suprimido los Sindicatos obreros y numerosas Sociedades simpatizantes con las izquierdas, quedando en suspenso la implantación de la reforma agraria.

El periódico órgano de los socialistas de Lituania califica la política exterior de Waldemara como un peligro para la paz de Europa.

Considera urgente la adopción de medidas para el restablecimiento económico y cultural de Lituania antes de que se agrave el conflicto planteado por la represión.—Francia.

La esclavitud en Sierra Leona

LONDRES, 27.—A raíz de la publicación de algunos artículos por el doctor Baucke Bright, miembro del Comité de Legislación en Sierra Leona, el Gobierno ha adoptado energías medidas para abolir radicalmente la esclavitud en aquella colonia a partir de 1.º de enero de 1928.

El doctor Bright afirma en sus trabajos periodísticos que hay en dicha colonia 200.000 esclavos.

Esta declaración ha extrañado grandemente a la opinión pública, la que se pregunta por qué tales medidas no se han adoptado hace ya muchos años, pues si en el curso de los treinta últimos el pueblo británico se hubiera enterado de que existía la esclavitud en sus colonias, habría influido cerca de los Poderes públicos para su total abolición.—Francia.

La tumba de Meresankh III

EL CAIRO, 27.—La expedición de la Universidad de Harvard ha descubierto la tumba de Meresankh III, soberana perteneciente a la cuarta dinastía.

Se han encontrado buen número de objetos, que conservan su esplendor después de 4.500 años.

Un español condenado a muerte

MONTEPELLIER, 27.—La Audiencia ha condenado a muerte al minero español Benito Ceda, de treinta y un años, que dió muerte a sus compatriotas los esposos Anguera.—Argos.

Pedidos de la Memoria del Partido

Agrupación Socialista de Sama de Langreo, 20 ejemplares.

Sociedad de Obreros Agrícolas de Villafraanca de los Caballeros, 1.

Agrupación Socialista de San Sebastián, 12.

Asociación de Dependientes de Comercio de Sevilla, 2.

Agrupación Socialista de Cifano-Santa Ana, 7.

Idem de Pueblonuevo del Terrero, 5.

Idem de Puebla de Cazalla, 6.

Idem de Pasajes, 6.

Idem de Yecla, 20.

Francisco Javier, de Yecla, 10.

Augusto Alfonso, de Marín, 1.

Los pedidos de la Memoria, a la Administración de EL SOCIALISTA. Precio, 2 pesetas ejemplar, de unas 550 a 600 páginas, con más de 60 grabados.

Información del extranjero

El récord mundial de andarines. MILAN, 27.—El andarín Peresi ha establecido el récord mundial a pie, recorriendo 25 kilómetros en dos horas, seis minutos y siete segundos.

Los europeos cautivos. RABAT, 27.—En un mensaje firmado por los cuatro europeos cautivos de los moros hacen constar que están bien tratados.

Hundimiento de un puente colgante. Doscientos sesenta muertos. VIENA, 27.—Comunican de Belgrado que el hundimiento del hundimiento de un puente colgante en la línea de Sarajevo, un convoy cayó desde una altura de 150 metros a un barranco, destruyéndose. Perecieron 250 personas.

Juicios acerca de la situación financiera en Francia. LONDRES, 27.—El «Financial Times» publica un artículo tratando del problema financiero francés, en el que afirma que el éxito del señor Poincaré está en unirse a los partidos moderados para llegar a la solución definitiva del problema económico, llevando a cabo los planes financieros del primer ministro francés.—Francia.

Derechos arancelarios para el acero. LONDRES, 27.—El «Times» publica un artículo afirmando que la gran industria metalúrgica de la Gran Bretaña está haciendo gran presión cerca del Gobierno para conseguir imponga una tasa sobre la importación de acero, a lo cual está dispuesto el señor Churchill, fijándola en cinco chelines. Se espera únicamente la aceptación del grupo Bayreit para llevarlo a la práctica.—Francia.

La situación en China. PEQUIN, 27.—Por haber sido declarada la ley Marcial, diez estudiantes que formaban parte de una organización comunista han sido ejecutados ayer.

Las tropas de Chang Tso Lin persiguen con extraordinaria actividad a los elementos extremistas, con los que después proceden con mucho rigor.

En esta capital se tienen noticias de que las tropas nordistas han ocupado Xiabau, hallándose a punto de caer en su ruinas Tchang Theu U.—Francia.

Otro vuelo trasatlántico. NUEVA YORK, 27.—Miss Mabel Boll, que intentó acompañar a Chamberlain y Levine en su viaje trasatlántico, se propone realizar la travesía Nueva York-París para la próxima primavera.

Reclamaciones de los mineros franceses. PARIS, 28.—Se ha reunido el Consejo Nacional de los Trabajadores del subsuelo, y

Notas del día

Congreso Internacional de Derecho Penal.

Ha sido designado don Eugenio Cuello Calón, catedrático de Derecho penal de la Universidad de Barcelona, para que asista a la Conferencia del Congreso Internacional de Derecho Penal celebrará en Varsovia a principios del mes de noviembre próximo.

Congreso Médico en La Habana.

Para asistir al Congreso Médico que se verificará en La Habana en el próximo mes de diciembre han sido designados los catedráticos de Medicina don Celedonio Salvador Calatayud y don Florestán Aguilar.

Subsidio a familias numerosas.

La «Gaceta» publica real orden declarando beneficiarios del Régimen de Subsidio a las familias numerosas a las personas que se mencionan.

La medalla del Trabajo para Primo de Rivera.

También publica el diario oficial reales órdenes concediendo sendas medallas de oro del Trabajo a don Miguel Primo de Rivera y a don Federico Echeverría Rota.

Por la ley de Alquiéres.

Continuando esta campaña, la Federación de Entidades Ciudadanas ha acordado celebrar mítines el próximo domingo en Ciudad Real y Valencia; el día 6 de noviembre próximo, en Cartagena y Alicante; el 13, en Bilbao y Baracaldo; a los que seguirán, sucesivamente, en Irún, Rentería, San Sebastián, Vitoria, Oviedo, Gijón y otras poblaciones.

Igualmente se han dirigido instrucciones a todas las Asociaciones de Inquilinos para que se pongan, si no lo estuvieren, en las condiciones que indica el decreto instituyendo los Comités paritarios, publicados en la «Gaceta» del día 23, y para que, conforme al mismo, procuren constituir nuevas Asociaciones donde no las haya, o proporcionar los datos y la ayuda necesaria a las autoridades cuando hayan de constituirse de real orden a falta de iniciativa particular.

En Guerra.

Despachó con el presidente el ministro de Instrucción pública.

Después recibió al embajador de España en Lisboa, al comisario regio de la Banca privada y al embajador de Cuba. Con todos ellos celebró largas conferencias.

También recibió al coronel Perinat, a una Comisión del Congreso Cerealista, celebrado recientemente en Valladolid, que le entregó las conclusiones aprobadas en el mismo, y a una Comisión de la Compañía de Minas del Rif, presidida por el conde de Zúbarita.

El ministro de la Guerra recibió a los generales Moreno y Gil de Borja y Riquelme y al marqués de Aldama.

En Trabajo.

El ministro de Trabajo recibió a un vocal patrono del Comité arbitral de la Industria Textil de Vergara, al presidente de la Junta Central de Colegios de Agentes Comerciales de España, al delegado regional de Enseñanza Industrial de Valladolid, y al alcalde de Cartagena.

En Gracia y Justicia.

El ministro de Gracia y Justicia recibió al obispo de Madrid, al arzobispo de Zaragoza, al conde de Vallablana, al señor Gofiochea y al presidente de Sala del Supremo señor Marín de la Bárcena.

En Hacienda.

El ministro de Hacienda recibió al secretario de la Federación Tabacquera Española, con una Comisión de dicha Federación, para hablar al ministro de asuntos relacionados con el oficio de tabaquero; al secretario de la Unión de Municipios, al presidente de la Asamblea Nacional, a don Honorio Maura, a don Nicanor Alas Pumarín, a los gobernadores de Palencia y Sorja, al alcalde de Cartagena, al presidente de la Asociación de Armadores de Buques de Pesca de Huelva, para hablarle de asuntos relacionados con la pesca en dicha provincia.

En Fomento.

El ministro de Fomento recibió a una Comisión de Paredes de Nava, que le habló de las obras de encauzamiento del río Retortillo; al alcalde de Huelva, que solicitó la construcción de obras públicas y expuso al ministro un proyecto de abastecimiento de aguas de dicha población, y al presidente de la Diputación de León, que habló acerca del proyecto de ferrocarril de León a Benavente y de León a Braganza.

La Comisión permanente de Riegos nacionales.

La Comisión permanente de Riegos nacionales ha visitado ayer al presidente del Consejo para entregarle las conclusiones aprobadas en el IV Congreso celebrado recientemente en Barcelona.

El Crédito Agrícola.

Ha regresado de su viaje a Ciudad Real la Delegación de la Comisión Ejecutiva del Crédito Agrícola. El viaje tuvo por objeto otorgar préstamos sobre el mosto y la uva.

Los préstamos hechos ascienden a medio millón de pesetas, habiendo quedado pendientes de concesión préstamos por valor de 700.000 pesetas.

La exportación de la naranja.

El presidente de la Cámara Agrícola de Valencia estuvo ayer en el ministerio de Fomento para tratar de las tarifas del servicio de fletado en todos los puertos de Levante ante la próxima exportación de naranja.

También estuvo en el mismo ministerio el señor García Guisardo, que trató de las tarifas para la exportación de naranja y de la futura Exposición de este fruto.

Concurso entre veterinarios.

Se ha abierto un concurso entre veterinarios para cubrir la plaza de director de la estación de patología pecuaria en el Instituto Nacional de Investigaciones y Experiencias Agronómicas.

En la Dirección de Marruecos.

El director general de Marruecos y Colonias recibió al cónsul general de España en Tánger, al director del Instituto Geográfico Catastral, al director general de Prisiones, al director del Hospital de Larache y al teniente coronel Capaz.

Separación del servicio.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden

separando del servicio al capitán de infantería de Ceuta don Enrique Porras, como consecuencia del acta de un Tribunal de honor.

Concurso de construcción de un ferrocarril.

La «Gaceta» publica una real orden autorizando que en el concurso de construcción del ferrocarril de Madrid a Burgos puedan presentarse proposiciones para uno o varios trozos por una misma persona.

El general Magaz se entrevista con Primo de Rivera.

Ayer tarde coincidieron en el ministerio de la Guerra el general Magaz, que se entrevistó con el presidente del Consejo de ministros, y al salir dijo el general Magaz que en breve volvería a Roma a posesionarse de su cargo de embajador.

Manifestó además que su viaje había obedecido al deseo de asistir a la boda de un sobrino suyo, y que respecto a las relaciones entre el Vaticano y España, nunca habían sido tan cordiales como ahora.

La aviadora Ruth Elder, a París.

Por la tarde se celebró en la Embajada de los Estados Unidos un «dinner», al que asistió el general Primo de Rivera.

En el subexpreso de Francia marcharon anoche los aviadores norteamericanos señora Elder y señor Halderman.

Fueron a despedirlos muchos aviadores españoles y los portugueses que habían hecho el viaje con los citados aviadores desde Lisboa a Madrid, la Embajada de los Estados Unidos y demás personas oficiales de España.

Conferencia de Anastasio de Gracia

YECLA, 27.—El día 24, después de terminadas las tareas del Congreso de la Federación Comarcal de Albañiles y Similares de Levante, dió su anunciada conferencia el compañero Anastasio de Gracia, disertando sobre el tema «La organización obrera ante la Organización Corporativa Nacional».

De una manera clara y precisa hizo ver la necesidad que tenemos cada día de instruirnos los obreros para hacer frente a los diferentes problemas que a cada momento se presentan a la clase obrera organizada, pues con los Comités paritarios se podrán solucionar varios conflictos entre patronos y obreros, pero en manera alguna se podrá acabar con la lucha de clases, pues ésta estará cada día más latente mientras existan las diferentes causas que la originan.

Al terminar su acertadísima conferencia, que duró más de una hora, el compañero De Gracia oyó los aplausos merecidos de los concurrentes que llenaban el salón de la Casa del Pueblo.—N. Muñoz.

Actos civiles

Con el nombre de Rosa, ha sido inscrita en el Registro civil del distrito del Hospicio una niña, hija de nuestro correligionario Luis Díez Alonso, obrero encuadernador ocupado en los talleres de la Gráfica Socialista.

Al camarada Díez y a su esposa, María Serrano García, nuestra cordial enhorabuena.

Reuniones y convocatorias

Sindicato Metalúrgico.—El Sindicato Metalúrgico «El Batauro» celebrará junta general ordinaria hoy, día 28; el 31 de actual y los días 2 y 7 del próximo noviembre, a las seis y media de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo.

Dada la importancia de los asuntos a tratar en todas estas reuniones, se ruega la puntual asistencia a todos los asociados. Se advierte que todos los asuntos serán resueltos con el número de compañeros que concurren.

Grupo Socialista de Artes Gráficas.

El Grupo Sindical Socialista de Artes Gráficas celebrará junta general ordinaria hoy, viernes, a las nueve de la noche, en el salón pequeño de la Casa del Pueblo. Se ruega la puntual asistencia.

Gasistas, Electricistas y Similares.

La Sociedad General de Obreros Gasistas, Electricistas y Similares celebrará junta general extraordinaria mañana, día 29, a las nueve y media de la noche, en el salón grande de la Casa del Pueblo, para tratar del siguiente orden del día:

Descanso establecido por la Compañía del Gas; jornada anormal en el Canal de Isabel II, y asuntos urgentes y de interés para todos los asociados.

«Salud y Cultura».

Esta Sociedad se reunirá pasado mañana, domingo, a las nueve de la mañana, en la plaza de España, para efectuar una excursión a la Fuente de las Dams.

Sindicato de Obreros Papeleros de Tolosa.

La Sección del Sindicato de Obreros Papeleros convoca a junta general ordinaria para el próximo domingo, día 30, a las once de la mañana, en la que se discutirá, además del orden del día el asunto de la creación de la Mutualidad.

Agrupación Socialista de Baeza.

El próximo domingo, día 30, a las nueve de la noche, celebrará junta ordinaria.

ULTIMAS PUBLICACIONES

Editadas en el mes de septiembre de 1927.

Oficial.—Programa de la Academia General Militar..... 2
Biblioteca del Estudiante.—Código Civil..... 3
Salud.—Capacidad criminal de los parricidas..... 4
Barahona, Frías y Martínez de Alvaler.—Contestaciones al programa mínimo único de funcionarios municipales (2.ª edición)..... 12
Morell.—Comentarios a la Ley de Huelgas..... 11
Alarcón Horcas.—Comentarios al Código del Trabajo, T. I..... 18
EN ADMINISTRACION EXCLUSIVA

Córdoba.—Aplicación de los Convenios comerciales y régimen vigente de los mismos..... 6
López Baeza.—El problema de la carne en España..... 4
Gascón y Murín.—Tratado de Derecho Administrativo. Parte 1.ª..... 9

Editorial Reus (S. A.)

CASA FUNDADA EN 1852
Empresa propietaria de más de 2.000 ediciones jurídicas y del Centro EDITORIAL REUS.

Clases: Preciados, 1.
Libros: Preciados, 6.
Correspondencia: Apartado 12.260.

na la Agrupación Socialista, en la cual se resolverán todos los asuntos pendientes y que figuran en el orden del día.

Agrupación Socialista de Sama.

Mañana, sábado, celebrará asamblea general la Agrupación Socialista de Sama. Se recomienda puntual asistencia a todos los asociados.

Veinticinco listas electorales en Danzig

DANZIG, 27.—Ante la proximidad de las elecciones legislativas, que tendrán efecto el 13 de noviembre, se han presentado ya 25 listas electorales.—Francia.

Radiotelefonía

PROGRAMA PARA HOY
MADRID (Unión Radio, 373 metros).
A las doce menos cuarto de la mañana, emisión de mediodía.

De dos a tres y media de la tarde, emisión de sobremesa. Pilar Martini (soprano). Orquesta Artys.

A las diez de la noche. Literatura y música. Ada Gilson (soprano). Quintín Esquembre (guitarista). Antonio Velasco Zazo (escritor). Sexteto de la estación. Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Noticias de última hora.

Leyes y togas

Comentario ante una puerta.

El cronista ha leído en la hoja de señalamientos que ante la Sección tercera va a celebrarse una vista en causa por estufa, en la que van a intervenir cuatro letrados, y en espera de poder dar algo interesante a los lectores, hacia allí se dirige. En el camino, otro cronista le indica que se ha rogado no se dé en la Prensa, y no obstante, el cronista continúa su camino. Ya ante la puerta, se encuentra de que el acto del juicio se celebra a puerta cerrada. El cronista no se explica la causa de esta determinación, máxime corriendo rumores de que se trata de la estufa de una pianola.

El cronista recuerda el artículo 689 de la ley de Enjuiciamiento criminal: «Los debates del juicio oral serán públicos, bajo pena de nulidad. Podrán, no obstante, el presidente mandar que las sesiones se celebren a puerta cerrada cuando así lo exijan razones de moralidad, de orden público, el respeto debido a la persona ofendida o a su familia».

En esto estábamos, cuando se abre la puerta para dar paso a un portero, que, en una bandeja, lleva una copa de agua con azucarillo; vemos el banquillo; hay tres acusados; dos sentados y uno de pie... Se cierra la puerta.

Repasamos otra vez el artículo... Moralidad... orden público... respeto debido... Al retirarnos, vemos otros dos cronistas de periódicos de izquierda, que comentan el caso.

Este cronista sigue sin comprender...—Paredes.

EL SOCIALISTA

LATINA ¡TRIUNFO!

Ensamblamiento de la zarzuela española.

LA DEL SOTO DEL PARRAL

SAGI-BARBA-CASALS

La escena lírica española está de gala.

Libro y música ovacionados.

Interpretación y presentación que entusiasman.

TODAS LAS NOCHES

De América

Nuevo ministro de Portugal.

CARACAS, 27.—Ha presentado sus cartas credenciales al presidente Gómez el nuevo ministro de Portugal, don Antonio Patrio.—Agencia Americana.

Reforma bancaria.

LA PAZ, 27.—El Gobierno tiene el propósito de someter a la aprobación del Parlamento un proyecto de ley transformando el Banco de la Nación en un Banco Central.—Agencia Americana.

El Instituto de Expansión Comercial.

RIO DE JANEIRO, 27.—Se ha creado el Instituto de Expansión Comercial Brasileño, que tendrá a su cargo los servicios del Museo Agrícola, Industrial y Comercial.

La Deuda brasileña.

RIO DE JANEIRO, 27.—El presidente Washington Luis ha declarado a una Comisión de la Asociación Comercial que el Gobierno ha dictado órdenes en el sentido de satisfacer los compromisos dimanados de la Deuda flotante, con lo cual se espera aliviar a las clases trabajadoras, restableciendo el giro normal de la considerable masa de dinero que representa la Deuda flotante.—Agencia Americana.

En la Casa del Pueblo

TALLISTAS

La Sociedad de Obreros Tallistas celebró junta general en la Casa del Pueblo.

Fue aprobada el acta anterior, las cuentas del tercer trimestre de este año, las relaciones de altas y bajas y la gestión de la Directiva.

Se acordó dar un donativo extra-

ordinario de 10 pesetas a EL SOCIALISTA para contribuir a los gastos originados por la suspensión gubernativa.

También se acordó adquirir dos acciones de 10 pesetas de la Casa del Pueblo de los compañeros papeleros de Tolosa.

FUNDIDORES TIPOGRAFICOS

En el salón pequeño de la Casa del Pueblo celebró anoche junta general la Sociedad de Fundidores Tipográficos.

Fue aprobada el acta de la sesión anterior, las cuentas del segundo y tercer trimestres de este año y las diversas gestiones realizadas por la Directiva.

Se procedió a la elección de cargos, y por unanimidad fué elegida la siguiente Directiva:

Federico López, presidente, reelegido; Galo Quintana, vicepresidente, reelegido; Manuel Aguado, secretario; José Peña, vicesecretario; Julián Galindo, tesorero, reelegido; Tiburcio Sanz, contador, reelegido; Tiburcio Alameda, Eustaquio Bueno, Francisco Montero y Andrés Castellanos, vocales.

Reuniones para hoy.

En el salón grande, a las siete de la noche, Sindicato Metalúrgico.

En el salón pequeño, de seis de la tarde a nueve de la noche, Escuela de Aprendices Metalúrgicos; a las nueve de la noche, Grupo Sindical Socialista de Artes Gráficas.

Notas de Baeza

La próxima recolección de la aceituna.

BAEZA, 27.—Falta poco más de un mes para que, como de costumbre en esta localidad, dé principio la recolección de la aceituna. Este año, según nuestras noticias, se nos ha presentado una cosecha bastante grande; por lo que deberíamos estar de enhorabuena, tanto por el trabajo que reporte como también porque el aceite se venderá a más bajo precio y se podrá adquirir con más facilidad por las clases modestas.

En realidad, ésta debiera ser la perspectiva en que cifran sus esperanzas las clases trabajadoras; pero, por desgracia, no es así.

¿Que una cosecha abundante aumente el trabajo?, sin duda. ¿Que habiendo gran abundancia de un artículo éste tiene necesidad de abarataarse en su precio corriente?, exacto.

Pero el ya demasiado caduco sistema capitalista deforma de tal suerte los problemas señalados, que hace que en plena abundancia de trabajo y de artículos se carezca extraordinariamente de ambas cosas.

En la recolección, bien pudiera el trabajador campesino resarcirse en parte de los perjuicios ocasionados con la profunda crisis de trabajo que desde la recolección de cereales viene resignadamente padeciendo.

Pero como la crisis de trabajo en el campo no se concreta exclusivamente a esta localidad, sino que se extiende por todas las regiones agrícolas de España, sucederá que,

como consecuencia, habrá aflicción de trabajadores de otros pueblos, que, en atención al hambre y a la miseria que vienen padeciendo, se ofrecerán para trabajar incondicionalmente, es decir, que el patrono podrá disponer de estos esqueletos humanos a su antojo, pagándoles por el trabajo jornales irrisorios; lo que ocasionará graves daños a los obreros de esta localidad, porque la abundancia de trabajo entonces será imaginaria, y la ilusión de poder percibir jornales remuneradores será disipada con la aglomeración en ésta de obreros de otros pueblos. Y sucederá que todo el castillo de naipes que se habían forjado estos inocentes obreros campesinos, en relación con un posible alivio a sus penas y sufrimientos, vendrá estrepitosamente abajo el mismo día que de principio a recolección.

Y conste que al hablar de la crisis de trabajo y de la situación delicada en que se hallan los obreros campesinos, hablamos, naturalmente, de los demás artes y oficios que integran la vida de esta localidad; pues como Baeza es un pueblo esencialmente campesino, es decir, que su mayor riqueza y actividad está en el campo, sucede que resolviendo éste lo demás correrán igual suerte, ya que a éste tan íntimamente van ligados los demás.

Sucede igualmente que, a pesar de que por fortuna tengamos este año una abundante cosecha de aceituna, no por eso se abaratará el precio del aceite. El beneficio de esta cosecha irá proporcionalmente repartido entre fabricantes de aceites y los almacenistas al por mayor.

Los primeros, éste como todos los años, y hasta que la Casa del Pueblo no cuente con fuerza suficiente para imponer la razón y la justicia, pondrán el cambio a los otros que les parezca conveniente, ya que gozan de omnimoda libertad, cuya prueba más palpable la observamos el año pasado.

Por otra parte, los almacenistas al por mayor, los cosecheros necesitan necesidad de vender su aceite, entonces, de común acuerdo, se baja considerablemente el precio de aquél, y hasta se hace con aparente farsa el papel de que nadie quiera el aceite, y ello da margen para que estos negociantes adquieran el artículo a precio reducido, que luego, en los grandes almacenes o a vista del comercio exterior, hacen fabulosos negocios a costa del hambre del pueblo, que siempre está indefenso.—Manuel Acero.

Los sucesos

Dos riñas.

En la calle de Calatrava riñeron Ricardo Blas Fernández, de veintitrés años, domiciliado en la calle de Aguilá, 22; Santiago Alonso, de cuarenta años, y Mariano García García.

Santiago resultó con lesiones de pronóstico reservado, y Mariano con erosiones leves.

Gaspar Rodríguez Rodríguez, de veintiséis años, domiciliado en la calle de Antón Morán, 7, sufrió lesiones de pronóstico reservado, que le causó en riña, en la plaza de Nicolás Salmerón, un individuo que se dio a la fuga, y del cual sólo se sabe que se llama Valentín.

Una cartera que vuela.

Manuel Álvarez denunció que cuando salió del teatro de La Latina le sustrañeron una cartera con 300 pesetas.

Un obrero grave.

Trabajando en una fábrica de gomas de la calle de Goya, 65, se causó lesiones graves el obrero Domingo Ortiz Chamorro, de treinta y cuatro años, domiciliado en la calle de Olmos.

Un hombre grave.

José Oriol Querol, sufre lesiones graves, que se causó al caerse del caballo que montaba en los patios del Depósito central de Remonta.

Tribunal industrial

Señalamientos para hoy.

Jurados obreros: Julián Fernández y Emilio Zapatero; suplente, Juan Gálvez. Jurados patronos: Fernando Gutiérrez y Celestino Paz; suplente, Ángel Marcos.

A las nueve y media.—Lorenzo López Lahora, dependiente de colimado, reclama pago de horas extraordinarias que trabajó e indemnización por despido al patrono José Cayana, dueño de El Sanatorio.

A las diez.—Martino Raimundo Grosso, jefe de comedor, reclama salarios devengados y horas extraordinarias que trabajó por la noche y en días festivos a la Sociedad anónima Hotel Nacional.

A las diez y media.—Fernando Valcárcel La Rosa, chef, reclama salarios devengados e indemnización por despido a Joaquín Herranz, presidente de la Sociedad Mutua General Sanitaria.

A las once y media.—Luis García Guerra, instalador, que en 30 de septiembre de 1926, en Málaga, instalando cables en la plaza del Moro, esquinata a la calle de San Juan de Dios, subió a una escalera, ésta fué derribada por un carro, y sufrió lesiones de cuyas resultas ha quedado un callo vicioso por fractura de tibia y peroné de la pierna derecha, resistiendo por la incapacidad resultante la oportuna indemnización a la Compañía Telefónica Nacional de España.

A las doce.—Pedro Díaz Fernández, viajante, reclama tanto por ciento de ventas a la Sociedad en comandita Soria Mate, de Barcelona.

Sección de noticias

Regreso de dos Colonias.—La Colonia de niños que el Patronato de la Lucha Antituberculosa de España envió el 29 de agosto al Preventorio Infanta Isabel, de San Rafael, regresará a Madrid mañana, sábado, en el tren de Segovia que llega a las once de la mañana.

La de 100 niños y niñas que el mismo Patronato envió el 31 de agosto al Sanatorio de Pedrosa (Santander), regresará a Madrid el lunes 31 de este mes, en el correo de las ocho y cuarto de la mañana.

Repario de cartillas.—La Cámara Oficial de la provincia de Madrid celebrará sesión extraordinaria, presidida por el director general de Comercio, en representación del ministerio de Trabajo, hoy, viernes, a las seis de la tarde, con asistencia de las autoridades, para entregar, como en años anteriores, en conmemoración de la Fiesta de la Raza, cartillas del Monte de Piedad, de cincuenta pesetas cada una, a los hijos de los obreros industriales que cumplen doce años en el presente mes.

Preservativos
Catálogo gratis: sin enviar sello.
LA DISCRETA.—Salud, 6.
¡Trabajadores! Propagad y leed EL SOCIALISTA

Los deportes

FUTBOL

Los partidos del domingo.

Pasado mañana, domingo, se juegan en Madrid otros dos partidos para el campeonato regional del Grupo A de primera categoría.

Por la mañana, a las once menos cuarto, en el campo de la Gimnástica, juega este equipo con el Nacional. La lucha ha de ser interesantísima.

La Gimnástica, organizadora de este encuentro, ha fijado unos precios modestos, 1,50 pesetas la entrada general, lo que hace esperar que el campo de la calle de Diego de León se vea muy concurrido.

Y por la tarde, Madrid-Atlético, es el campo del primero.

Ni que decir tiene que este encuentro es el que espera la afición con más interés, máxime esta temporada, en que ambos Clubs han defrutado a la afición madrileña en los encuentros celebrados con otros equipos.

El trofeo del Madrid en su primer partido de campeonato frente al Racing ha dado más interés a este partido.

Cuanto el Atlético lleva ventaja que va de temporada una deliciosa actuación; pero estamos plenamente convencidos que el domingo volverá el subcampeón a dejar satisfechos a sus partidarios, porque es sabido que todos los equipos, cuando juegan en contra del Madrid, siempre interesan en la lucha y hacen siempre sus mejores actuaciones.

Y como el campeón, por lo que vimos el pasado domingo, va recobrando su antigua forma, y tiene que congregarse con la afición de Valdearrama, el encuentro del domingo es para él casi decisivo, por lo que es de esperar ponga un interés especial en conseguir el triunfo.

El campeonato de las Sociedades de segunda categoría del Grupo B.

Se han reunido en la Federación del Centro los delegados de las Sociedades de segunda categoría, Grupo B, para formar los grupos y el calendario de su campeonato de la actual temporada.

Por el procedimiento numérico se constituyeron los siguientes grupos con las 27 sociedades inscriptas:

Primer grupo: Alamillo, Tarragona, Mercantil, Chamberí, Olímpica, Esperanza y Helyvia.

Segundo.—D. Municipal, Celta, A. D. Renault, Hidalgo, Escalera, Guindaleira y España.

Tercero.—D. Gráfica, Juvenia, R. U. Bancaria, Internacional, Montepío, D. Madrid y Cafeto.

Cuarto.—Sur, U. Eléctrica, D. G. Carabanchel, Congosto, Espanes y Sol.

El campeonato empezará a jugarse el próximo domingo, día 30; se celebrarán cuatro domingos dos partidos: la primera vuelta terminará el 8 de enero, quedando el 15 para encuentros suspensos; la segunda vuelta empezará el 22 de enero y finalizará el 1 de abril, dejándose el 8 de abril y el 15 de abril.

El 15 y el 22 de abril se celebrarán los partidos eliminatorios entre los cuatro campeones de grupo, que darán dos finalistas; el 29 de abril y el 6 de mayo se reservará para posibles desempates, y el 13 de mayo se jugará el partido final.

SUSCRIPCIONES:
Madrid, un mes... 2,50 pts.
Provincias, trimestre... 9
25 ejemplares, 1,75 pts.

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD
PÍDANSE TARIFAS
Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

NOTAS INTERNACIONALES

El Socialismo avanza

Días atrás, al registrar la victoria de los socialistas alemanes en Hamburgo y Koenigsberg, augurábamos para 1928 días de triunfo en Francia, Inglaterra y Alemania para las ideas socialistas. Delo mismo modo que el Socialismo avanza igualmente en las pequeñas naciones.

En 1928 habrá también elecciones generales en Suiza y en Suecia. En la primera, nuestros compañeros esperan ganar algunos puestos. En la segunda, quizá obtengan la mayoría de puestos en la Cámara de los diputados.

No habíamos en su tono profético. Seamos simplemente optimistas ante los hechos de estos días.

Victorias socialistas en Polonia, con ocasión de elecciones municipales. En Lodz, ciudad de 350.000 habitantes, los socialistas conquistaron la mayoría del Ayuntamiento.

En Checoslovaquia, también en elecciones municipales, los socialistas han ganado muchos puestos, y no han perdido ninguno. En cambio, los comunistas sufren un descalabro enorme, perdiendo en algunas poblaciones dos tercios de los votos alcanzados anteriormente.

En Polonia, considerado como el fortalecimiento inapugnable del comunismo, centro minoritario importante, tendido por el «Cronstad checo», empieza a volver grupos a los servidores de Moscú, los cuales han perdido muchos votos.

Pierden los bolcheviques, y la organización fascista, que se proponía revolucionar Checoslovaquia —según profecía de «El Debate»—, ha corrido un ridículo espantoso, no habiendo sacado triunfante ni un solo concejal.

También en Noruega han menguado las fuerzas extremas de derecha e izquierda.

La mejor respuesta a dar a nuestros calumniadores es que, aun recordando las cifras y ultrajando la verdad, obligados a registrar los hechos, tienen que poner de manifiesto en las columnas de su periódico que el Socialismo avanza a pensar de todo.

Si hablamos en tono de satisfacción, pues hay lugar para ello, no nos forjamos vanas ilusiones tampoco. El Socialismo sabe lo que quiere, adónde va, y conoce perfectamente las dificultades que le aguardan para cumplir su misión histórica.

Aun quedan muchos días durante los cuales los capitalistas creen beneficios, y los obreros, salarios. Pero una industria no debe producir solamente beneficios y salarios, sino que debe responder a una necesidad y satisfacerla ampliamente. Una industria que, por pagar beneficios y salarios, tenga que ofrecer al mercado productos a precios fuera del alcance del consumidor, es antieconómica, antisocial, y no debe existir.

La misma clase patronal empieza a comprender cuán irrisorio es producir con miras solamente al interés individual. ¿Qué pueden entonces hacer los socialistas, sino abundar en este terreno a fin de ir eliminando la miseria y el pauperismo?

Todo, y continuando su marcha ascendente, el Socialismo bregará porque haya más justicia en las relaciones humanas, más libertad en la vida ciudadana de los pueblos. Más higiene también y más cultura, y, sobre todo, tratará de organizar la paz.

Muchos inconvenientes y muchas dificultades nos aguardan. Los egoístas, aferrados a sus privilegios; los ciegos de corazón, insensibles a los sufrimientos humanos; los esclavos de prejuicios y dogmas fanatizantes se rebelarán, protestarán, buscarán un refugio en las soluciones autocráticas de fuerza y violencia. Los otros, los hombres sanos, de anchos horizontes, que estimen la materia inagotable, la ciencia infinita y el trabajo capaz de prodigar el bien a todos, ayudarán o dejarán hacer.

De todos modos, el Socialismo será...

TEATROS

LOSESTRENOS DE AYER

LARA.—«Mal año de lobos...»
Don Manuel Linares Rivas tenía pensada esta comedia hace muchos años; pero no se determinaba a teatralizarla por suponer que las corrientes del público no iban todavía por el cauce que la obra requiere, en su opinión.

«Pero hoy—dice—, la guerra ha cambiado el mundo, y el cine las ideas teatrales, llevándonos a concepciones extremas.» Y el señor Linares Rivas se ha decidido, al fin, a estrenar esta comedia.

En «Mal año de lobos...» quiere darnos estados de alma, y aun, si es posible, almas enteras. ¿Ha conseguido este dramaturgo lo que se proponía?

En esta nueva obra del autor de «La garra» observamos que las ideas, el modo constructivo y las resoluciones son las mismas que en sus comedias anteriores. ¿A qué, pues, aquellos temores de teatralizar el drama estrenado anoche en Lara, y la necesidad de esperar que transcurriese la guerra con todas sus consecuencias y transformaciones profundas? Declaramos que no alcanzamos a explicarlos.

A nuestro entender, toda la filosofía, o, si se quiere, la idea central de la obra, estriba en la frase de una vieja solterona, criada leal, pero egoísta, que siente la vida con una realidad de pensamiento demasiado a ras de tierra, frase que consiste en aconsejar a su ama, joven, soltera y guapa, que se case con hombre rico, ya que la dicha consiste en saber escoger el carro y el puesto en el carro que tenemos que hacer la travesía de la vida para procurar realizar cómodamente dicha travesía. Como se ve, para exponer idea tan «fundamental», no era indispensable la configuración intercontinental que sufrió esta Humanidad durante los años 1914 a 1918.

Naturalmente, el señor Linares Rivas es comediógrafo afamado, conoce perfectamente los resortes de su oficio y nos ha dado una comedia dramática que tiene interés. Y mucho más tendría si al presentar los estados de alma o almas enteras, lo hubiera conseguido por completo.

La obra está bien de ambiente, en donde se retrata la vida costera de Galicia; la sobriedad y lentitud en su desarrollo, llega a favorecer en algunos momentos el medio de la acción; pero, en general, ésta adolece de exceso de parlamento, de sobra de retórica, característica propia de todas las obras del señor Linares Rivas—lo mismo de antes que de después de la guerra—, pues ya es sabido que este autor trata de convencernos de sus ideas más por la palabra que por la acción.

No seríamos justos si callásemos que en el segundo acto hay algo que nos gusta: aplaudir la resolución franca y decidida de Mariblanca de decirle a su marido, Braulio de Gondomar, que no le ama y que ha decidido marcharse a vivir con el que le da su novio. Entonces el marido, en vez de matar, deja a Mariblanca que se vaya a unirse con quien ha de ser feliz, ya que la dicha no es posible entre los esposos. Esta escena, llena de valentía, hace culminar el acto segundo. Pero...

En el acto tercero se nos presenta vendida a Mariblanca e implorando hospitalidad, en noche de nieves y de luna, en el propio hogar que abandonó. Y ahora Braulio va a buscar al amante de su esposa y le tira al mar después de matarle. Es decir, que el gesto del acto segundo queda desvirtuado en el tercero. Una vez más el señor Linares Rivas señala la dirección, pero no llega al final de sus iniciativas.

Todos los tipos de la obra tienen color de vida, sobre todo los de categoría secundaria. El tipo de Braulio es, sin duda, afortunada creación; la que reputamos falsa, arbitraria e incomprendible es la figura de Mariblanca, que pudiera y debería ser la figura central de la obra. Así, nos resulta un tanto un juguete mecánico, que se mueve a capricho del autor para dar lugar a cuanto desea manifestar por boca del viejo marino cazador de ballenas.

La obra fue admirablemente interpretada por todos. El señor Bardem hace una labor digna de todo elogio en la interpretación del Braulio, dándole en todo instante calor humano. Carmen Díaz luchó denodadamente por realizar la parte de Mariblanca, y en diversos momentos triunfó como actriz del maniquí sin alma que le cupo en suerte. Las señoras Castellón y Larrea estuvieron muy bien, y los señores Fernández de Córdoba y Campos—el primero en el amante de Mariblanca y el segundo en el viejo timonel—merecieron constantemente la aprobación del auditorio.

PUNTOS DE VISTA

Después del conflicto

Restablecida la normalidad del laboreo en la región minera asturiana, corresponde hacer un breve y ligerísimo examen del desarrollo del conflicto, y hasta habría destacar ciertos hechos si las posibilidades que tenemos ahora para ello respondieran en su grado de identidad a las que debieron otorgarnos en el transcurso del mismo y en su propia iniciación.

Pero nos parece inocente, forzados a una excesiva moderación cuando era interesante la libertad de movimiento, caer en la candidez, no ya de abrir a todo caño la espita de los elogios, sino mentar siquiera como acierto lo que va empuñado desde su origen con una mácula imperdonable, aun en el caso de obtener un triunfo completo.

Esta explicación de nuestra actitud, que va principalmente dirigida a periódico que se lamenta del silencio voluntario que nos imponemos, después de sufrir otros no de muy buen grado, puede y debe aprovechar también a quienes interesen un reconocimiento—que nosotros no habríamos regateado en otras circunstancias—exacto de su gestión. Porque tener la pretensión de regular en determinada medida y según convenga el desarrollo de nuestra voz, lo reputamos exigencia intachable. Además que, acostumbrados al tono megalómano, las facultades vocales se atrofian y el canto grato no sale, aunque lo intentemos.

Nos limitaremos, pues, a señalar con relieve bien destacado la actitud correcta, sensata, firme y disciplinada de los mineros asturianos y la serena eficiencia de su Sindicato, que, como saben los lectores, sigue la táctica e inspiraciones de la Unión General de Trabajadores. Los hombres representativos de aquella organización pertenecen al Partido Socialista Obrero. Mediten un instante los que a diario desdennan, por infimas e incapaces, a estas instituciones obreras españolas, y comprendrán en seguida la injusticia de sus apreciaciones y el «mal humor» de que han dado pruebas en una ocasión en que les convenía disimular su contrariedad.

Ahora, los intelectuales de acurria, los actores del liberalismo clásico, los superhombres que despostrican a su placer en la mesa del

ASPECTOS DE LA VIDA

Un compañero impresor de Madrid estrena un drama en Italia

Se nos remiten, para su publicación, las siguientes líneas, lo cual hacemos con sumo gusto:

Señor director de EL SOCIALISTA.—Madrid.

Los abajo firmados se dirigen a usted con el mayor respeto y exponen:

Que un antiguo compañero de oficio escribió un drama, que ha sido ya estrenado en Roma, y deseando nosotros testimoniarle nuestro afecto hemos escrito una pequeña gaceta, la cual rogamos a usted se digné publicar en las columnas de ese rotativo, que usted con tanto acierto dirige, por lo cual le quedaremos agradecidos.

Puede escribir a José Fernández, Asociación de Impresores, Casa del Pueblo.

En espera de que se digné atendernos, somos de usted afectos y seguros servidores q. e. s. m.—José Fernández, Luis de Guzmán, Antonio López, Sinesio Atienza, Emilio Barrera, Julio Lorenzo, Amador Revilla, Eduardo Calvo, Timoteo Borrás y varios más que no firman por no creerlo necesario.

Madrid, 25 de octubre de 1927.

«Obrero triunfador».—Los periódicos italianos dan la noticia de haber sido estrenado en el teatro del Lavoro, de Roma, un drama titulado «El domador», y del cual es autor el que siempre fué buen obrero y compañero Jacinto Martín Díaz.

LAZARILLO

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

LAZARILLO

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

LATINA
La zarzuela notamente española no se resigna a envejecer y ofrece el triunfo de

LA DEL SOTO DEL PARRAL
Fresca, lozana, juvenil y briosa.
Bellísimo cuadro de costumbres segovianas, logrado plenamente por los autores, señores F. Sevilla y Carroño y los maestros Soutillo y Vert.

TODAS LAS NOCHES, A LAS DIEZ Y MEDIA
Se despacha en Contaduría.

A Trotsky y Zinovief no se les deja hablar
MOSCU, 27.—En el curso de una reunión celebrada por el Comité Central del partido comunista se han registrado violentísimas escenas, impidiéndose a Trotsky y Zinovief hacer uso de la palabra.—Francia.